

AMNISTÍA INTERNACIONAL

DECLARACIÓN PÚBLICA

Índice AI: AMR 29/008/2013
20 de agosto de 2013

¿Cuándo responderá el Presidente Funes a los sobrevivientes y familiares de las víctimas de la masacre de El Calabozo?

Este jueves 22 de agosto los sobrevivientes y familiares de las víctimas de la masacre de El Calabozo caminarán hacia el monumento al lado del río Amatitán, San Vicente, donde tropas del ejército salvadoreño mataron a más de 200 personas indefensas el 22 de agosto de 1982. Caminarán hasta allá para recordar a sus seres queridos, y para exigir una vez más sus derecho a la verdad, la justicia y la reparación por parte del Estado.

Hace un año, con ocasión del 30° aniversario de la masacre, 5.000 activistas de Amnistía Internacional de todo el mundo firmaron una petición dirigida a Presidente Mauricio Funes, exigiendo que el Estado salvadoreño cumpliera por fin con sus obligaciones de llevar ante la justicia a los responsables, y de asegurar que sobrevivientes y familiares de las víctimas reciban reparación por las terribles pérdidas que sufrieron. Sin embargo, un año después de esta campaña masiva, la única respuesta del gobierno a los sobrevivientes y familiares, al Centro para la Promoción de los Derechos Humanos “Madeleine Lagadec”, que lleva el caso, y a Amnistía Internacional, ha sido el silencio.

Ante esta situación, y en apoyo de las demandas de los sobrevivientes y familiares de las víctimas, Amnistía Internacional ha escrito nuevamente a Presidente Mauricio Funes exigiendo que el gobierno por fin les responda, y tome medidas hacia la verdad, justicia y reparación en este caso. La organización también ha pedido que el mandatario haga tres cosas este 22 de agosto:

Amnistía Internacional urge al gobierno a reconocer en forma pública la responsabilidad estatal por la masacre de El Calabozo; a mandar un representante del Estado para asistir en el evento de conmemoración de la masacre; y a dar pasos hacia la declaración del monumento a las víctimas de la masacre de El Calabozo como un bien cultural protegido de la nación.

Amnistía Internacional se solidariza con los sobrevivientes y familiares de las víctimas en este día, y reconoce su incansable trabajo a favor de la verdad, la justicia y la reparación. A 31 años de la masacre, es hora de que el Estado salvadoreño recuerde a las víctimas y a quienes todavía viven con la terrible memoria de aquel día, y rinda cuentas por ella.